



Une quinzaine de jeunes vigneronnes sont réunis aujourd'hui encore. PHOTO JEAN-LOUIS BORDERIE

Ces vigneronnes en campagne de promo

ASTAFFORT

Dernière journée de dégustation aujourd'hui

Au pays de Cabrel, Jean-Paul Boulet a offert une belle caisse de résonance à la quinzaine de vigneronnes venues d'un peu partout en France.

L'agent en vins et spiritueux de Roquefort organise jusqu'à ce soir une dégustation inédite au rez-de-chaussée de la maison des associations d'Astaffort. Il y a là des vins des

Côtes-du-Rhône, du Languedoc, du Roussillon, etc. Tous jouissent d'une honorable réputation mais ne rechignent surtout pas à étendre leur notoriété.

« C'est un bel échantillon de vins français. Toutes ces propriétés sont familiales. Elles sont déjà connues dans certains circuits professionnels mais elles ne disposent pas d'outils médiatiques », commente le maître de chai François Martin, présent hier à la dégustation, auteur d'un récent « Savoir déguster le vin », paru aux éditions Féret.

Comme dit Frédéric Lignier, commercial pour la cave de Berticot, à

Duras, « tout le monde a du bon vin. C'est de l'humain que l'on vend ici ».

Une nouvelle génération de vigneronnes que François Martin décrit comme « conscients du marché, compétents en matière de savoir-faire et de faire-savoir ».

Ici, les deux tiers des propriétaires, comme les frères Cabrel et leur boiron, ne sont pas issus de familles vigneronnes. « Il y a une réelle démarche qualitative, ce n'est pas un vin de show-biz », défend Jean-Paul Boulet.

D.B.

De 10 heures à 19 heures, 10 euros l'entrée.

FAITS DIVERS

AGEN

Ivre, il s'en prend à la régie de quartier

Il venait d'arroser ses 21 ans le soir même. Dans la nuit de vendredi à samedi, vers 3 heures, un jeune homme s'est introduit en force dans le local de la régie de quartier de Barleté, à Agen. Il a brisé la porte vitrée, fait voler tables et chaises avant de vider un extincteur sur place. Extincteur qui lui a servi dans la foulée à éclater les pare-brise et les vitres latérales de deux véhicules garés à hauteur de la régie. Alertés, les policiers n'ont pas tardé à repérer un homme désœuvré à proximité du bâtiment. Placé en cellule de dégrèvement, il a reconnu être l'auteur des dégradations, invoquant une frustration née de l'éloignement de son père. Son taux d'alcoolémie s'élevait à 0,76 mg/l. Il est convoqué le 20 mars devant le tribunal correctionnel d'Agen, où il sera jugé pour dégradations graves et aggravées en raison du caractère public de la régie agenaise.

MONCLAR-D'AGENAIS

La voiture sur le toit

Sa voiture a fini sur le toit, il s'en sort avec une blessure légère à la tête. Un moindre mal. Samedi

soir, à la sortie de Monclar, en direction de Monbahus, un conducteur de 41 ans, seul à bord de son véhicule, s'est retrouvé en fâcheuse posture sur la D 113. Il est parvenu à s'extirper lui-même de l'auto. Les pompiers de Sainte-Livrade l'ont pris en charge et transporté à l'hôpital de Villeneuve.

CASSENEUIL

Perte de contrôle, deux blessés légers

Il était un peu plus de minuit, dans la nuit de samedi à dimanche, lorsqu'un conducteur a perdu le contrôle de son véhicule à Casseneuve, sur la route du Lédat. Lui et son passager, légèrement touchés, ont été transportés par les pompiers à l'hôpital de Villeneuve.

ESTILLAC

L'incendie vite maîtrisé chez Saviel

Samedi matin, à 8 heures, un incendie s'est déclaré dans la cuisine du personnel de l'usine de découpe de viandes Saviel, à Estillac, dans la périphérie agenaise. En dépit d'un fort dégagement de fumée, les employés sont parvenus à circonscrire eux-mêmes le feu, avant l'arrivée

des pompiers, déployés en nombre.

BRAX

Bougie renversée, retraitée incommodée

Samedi matin, à 8 heures, une retraitée de 79 ans domiciliée à Brax s'est trouvée incommodée par un dégagement de fumée. En cause : la bougie hasardeusement posée sur une cagette en bois. Le début d'incendie s'était étendu au revêtement de sol en lino. La septuagénaire a été conduite à l'hôpital d'Agen.

LOT-ET-GARONNE

Sept contrôles d'alcoolémie positifs

Dans la nuit de samedi à dimanche, les gendarmes ont procédé à une série de contrôles d'alcoolémie sur les routes du département. Sept conducteurs présentaient un taux d'alcoolémie positif, le plus élevé revenant à un jeune homme d'Aiguillon, âgé de 25 ans, confondu avec un taux de 1,04 mg/L. À Marmande, un autre chauffeur a fait l'objet en parallèle d'un dépistage urinaire de stupéfiants qui s'est lui aussi avéré positif.

« Une boule de feu »

INSOLITE Samedi soir, le maire de Saint-Étienne-de-Villereal a aperçu un phénomène lumineux au loin dans le ciel

Raymond Benne, 72 ans, agriculteur à la retraite, est plutôt du genre les pieds sur terre. Samedi soir, le maire de Saint-Étienne-de-Villereal donnait un coup de main dans l'exploitation reprise par son fils. Il était 18 h 55 sur le coteau, et l'étable grande ouverte. « J'étais en train de soigner les bêtes à la stabulation. J'ai vu arriver une grosse boule de feu orange vif et quatre ou cinq traînées d'étincelles rouges derrière... », témoigne-t-il.

Un phénomène lumineux aussi fugace que remarquable, qui filait « du nord vers le sud-est », précise Raymond Benne. « C'était très loin dans le ciel, ça ne tombait pas à la verticale... Mon fils se trouvait sur le tracteur. Il tournait le dos, il n'a rien

vu. Mais je suis certain de ne pas être le seul à avoir vu ça. C'était impressionnant. Ce n'était pas une étoile filante. De par la grosseur, ça n'avait rien à voir », tranche Raymond Benne.

Un débris spatial ?

Renseignement pris, aucun témoignage n'a pour l'heure été porté à la connaissance du groupement de la gendarmerie départementale. Le Centre national d'études spatiales (Cnes) recense tous les phénomènes aérospatiaux non identifiés. Il arrive que des débris de l'industrie aérospatiale qui flottent au-dessus de la Terre rentrent dans l'atmosphère au-dessus de la France. C'était le cas en septembre dernier. Une dizaine de témoins avaient observé un phénomène lumineux qui avait traversé une partie du pays du nord-ouest au sud-est. Vérification faite par le bureau du Cnes, il s'agissait d'un morceau référencé provenant d'un lanceur russe lancé le matin même. D.B.

AGEN

L'Éducation nationale mobilise 200 personnes



Des parents d'élèves mobilisés par la FCPE, une poignée de lycéens et surtout des enseignants : environ 200 personnes ont défilé samedi après-midi dans le centre-ville d'Agen, au nom de la « défense du service public de l'Éducation », sur fond de malaise persistant avec le ministre de l'Éducation nationale. PHOTO J.-L. BORDERIE

CAPEL K^{PL}

Habille les hommes jusqu'à la taille 76 et jusqu'à 2m10

Capel solde jusqu'à -50%

collections automne / hiver 2008

POLO RALPH LAUREN, PAL ZILERI, CAPEL, KPL, CUTTER&BUCK, COOPER JONES.

Bordeaux
12, rue Montesquieu
Tél : 05 56 81 22 15
Parking Grands Hommes.

BORDEAUX - LILLE - LYON - PARIS - RENNES - STRASBOURG



-----Message d'origine-----

De :

Envoyé : lundi 19 janvier 2009 22:17

À : Geipan

Objet : phénomène lumineux observé depuis le Lot-et-Garonne

A l'intention de M. Blanc

Comme convenu au téléphone cet après-midi, vous trouverez ci-joint le témoignage du maire de Saint-Etienne-de-Villeréal, après avoir observé un phénomène lumineux dans ciel, samedi 17 janvier.

Cordialement,